
 
 
 
 

ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
   En Temuco, a 21 de Septiembre de 2010 siendo las 
15:30: hrs. se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde don MIGUEL BECKER ALVEAR, con la 
presencia del Secretario Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO, 
en su calidad de Ministro de Fe de las actuaciones municipales. 
    
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
A S I S T E N C I A   
 
SR.   EDUARDO ABDALA A. 
SR.   JUAN ACEITON V.      
SR.   PEDRO DURAN S.      
SR.   JAIME SALINAS M.  
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z 
SR.    HUGO VIDAL M. 
SR.    SERGIO ZUÑIGA I. 
. 
 
T A B L A 
 
1.-  ACTA ANTERIOR   
2.-  CORRESPONDENCIA 
3.-  CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.-  MATERIAS PENDIENTES 
5.-  MATERIAS NUEVAS 
      - MODIF. PRESUPUESTARIAS – PROY. DE INVERSION 
      - INFORME DE COMISIONES 
6.-  AUDIENCIA PÚBLICA 
      - “SINDICATO DE TRABAJADORES INDEPENDIENTES DEL 
           COMERCIO EN LA VIA PUBLICA” 
7.- VARIOS 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
 
 Se   aprueba  el   Acta de Sesión Ordinaria  del  Concejo  de  
fecha  14  de Septiembre 2010, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
 No hay. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 
  Semana entre el 7 al 20 de Septiembre: 
 
- Instalación mesas de Ajedrez en Parque Estadio. 
- Olimpiadas Universitarias Gimnasio Olímpico Regional. 
- Entrega de donación  de $ 100 millones, del Banco BCI a  
  Corporación Cultural. 
-Encuentro Campesino Gimnasio Campos Deportivos. 
-Inauguración “Colección en Viaje” Museo Ferroviario Pablo Neruda. 
- Inauguración Feria Artesanal de Fiestas Patrias Plaza T. Schmidt. 
- Muestra de Recicladoras y Medio Ambiente con Ministra de Medio 
  Ambiente, Salón Vip Estadio. 
- Viaje Tren de La Araucanía Bicentenario. 
- Peña Folclórica Gimnasio Municipal 
. Culto Acción de Gracias Bicentenario de Chile- Consejo de Pastores. 
. Inauguración Sistema de Automatización de Bibliotecas. 
-Ceremonia  Celebración Bicentenario de Chile en la Ciudad de  
  Santiago – invitado por el Ejército. 
- Saludo de Fiestas Patrias Radio El Conquistador y Radio Araucana. 
- Inauguración Cancha de Mini Golf en Parque Estadio Germán 
  Becker. 
.Ceremonia de Inauguración Semana de la Chilenidad SOFO 
-Inauguración Ramadas Isla Cautín. 
-Ceremonia de Izamiento del Pabellón Nacional en Plaza de las 
  Banderas. 
-Inauguración y recorrido Fiesta de la Chilenidad- Parque Estadio. 
- Gala Folclórica BAFOTE en Teatro Municipal. 
- Te Deum en Catedral. 
-Desfile Cívico Militar. 
-Cóctel en Honor a las Glorias del Ejército. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
  
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
 
- HOMENAJE A LA ASOCIACION DE RADIODIFUSORES DE  
  CHILE: 
 
     Con motivo del Día Institucional de la Asociación en Radiodifusores 
de Chile – ARCHI, el  Sr. Alcalde expresa que en la persona del 
Presidente Regional don Eduardo Martínez el Municipio saluda a sus 
integrantes y hace entrega, junto a los Srs. Concejales de una medalla  
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recordatoria, como homenaje  municipal a quienes integran y se 
relacionan con esta importante Agrupación de Medios de 
Comunicación y Difusión. 
 
-    COMISION FINANZAS 
 

Hoy Martes 21 de Septiembre de 2010, siendo las 11:10  
hrs.  se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Juan Aceitón,  Pedro 
Durán,Jaime Salinas, Hugo Vidal, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta. 

 Participan  de  la   reunión   el  Director de Administración y  
Finanzas, Sr. Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Juan de 
Dios Fuentes; el Director de Control, Sr. Octavio Concha; el Director 
de los Servicios Incorporados, don Henry Ferrada; el Director de Salud 
Municipal, Dr. Hans Oppermann; el Asesor de Presupuestos, don 
Patricio Márquez y los funcionarios de Administración, don Carlos 
Millar y de Rentas y Patentes, Sra. Laura Barriga. 
 
  En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
  Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. 
Laura Barriga: 
 
- Fichas N° 38 y 39, solicitud de Patente de Restaurante Diurno y 
Nocturno, presentada por el Sr. José Angel Alarcón Parada, con 
domicilio comercial propuesto en Av. Rudecindo Ortega N° 01165. 
 
  La JJ.VV. del sector no se encuentra activa, pero la Oficina 
de Seguridad Ciudadana informa que el sector es netamente 
comercial y los vecinos del entorno manifestaron no tener 
inconvenientes con la apertura de este local, ya que anteriormente 
existió otro restaurante en la misma dirección que funciono sin 
problemas. 
 
  Se informa además que con fecha 16 de Septiembre del 
2010, el interesado renuncio por escrito a la Patente de Restaurante 
Nocturno. 
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  Analizada la propuesta, no se presentan observaciones, 
proponiéndose la aprobación formal de la Patente de Restaurante 
Diurno presentada por el Sr. José Angel Alarcón Parada, con 
domicilio comercial propuesto en Av. Rudecindo Ortega N° 01165. 
 
 
  Sometida la propuesta a consideración del Concejo, se 
aprueba por unanimidad. 
 
 
2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
- PROPUESTA N° 28, DEL AREA MUNICIPAL POR M$ 37.000.- 
 
 
 Hace la presentación el Asesor de Presupuestos, don Patricio 
Márquez.  
 
 Con cargo a disminución de varias partidas no utilizadas a la 
fecha, se propone suplementar los siguientes gastos: 
 
 

- Mantención y Reparación de vehículos de aseo por M$ 10.000.- 
 

- Mantención Edificios por M$ 3.500.-, básicamente para reparar 
filtración de agua potable en el Mercado Municipal. 

 
- Suplementación cuenta Agua Potable por M$ 8.500.-, para 

cancelar sobreconsumo de agua potable por el problema de 
filtración en cañerías del Mercado Municipal.  

 
- Prestación Servicios Comunitarios por M$ 7.000.- para financiar 

honorarios del cargo de Gerente de Isla Cautín al 31.12.2010. 
 

- Materiales de Oficina por M$ 500.- y servicios de publicidad por 
M$ 7.500.- específicamente para financiar diseño y formato de 
pagina Web de Isla Cautín. 
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 28/2010 

     EN PRESUPUESTO DE 
INGRESOS (M$)       0 

A.   AUMENTO 0   

05.03.002.002   Compensación viviendas sociales   10.000 

EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)       10.000 

C.   AUMENTO 37.000   

22.06.002 15.02.03 Mantención y reparación vehículos   10.000 

22.06.001.005 07.02.15 
Mantención y reparación de 
edificios   3.500 

22.05.002.002 07.02.15 Agua   8.500 

21.04.004 04.02.21 Prestación servicios Comunitarios   7.000 

22.04.001 04.02.21 Materiales de oficina   500 

22.07.001 04.02.21 Servicios de publicidad   7.500 

          

D.   DISMINUCION 27.000   

22.06.006 15.02.03 
Mantención y reparación de 
equipos   

                  
1.000  

22.06.006 15.02.07 
Mantención y reparación de 
equipos   

                  
1.000  

22.07.002.003 15.02.11 Servicios de impresión          1.000  

22.08.011.002 15.02.07 Servicios de producción y eventos   
                  

1.000  

22.08.011.002 15.02.11 Servicios de producción y eventos   
                  

1.000  

22.06.007 07.01.04 
Mantención y reparación de 
equipos informáticos   

                  
5.000  

22.08.999.009 07.01.02 Otros          3.000  

22.07.002.003 04.06.02 Servicios de impresión          1.000  

22.07.002.003 04.06.03 Servicios de impresión              500  

22.08.007.003 04.06.03 Pasajes fletes y bodegajes           1.000  

22.08.011.002 18.02.12 Servicio producción y eventos           2.000  

22.11.002 13.04.08 Cursos de capacitación           1.000  

24.01.999.002 04.04.01 
Otras transferencias al sector 
privado   

                  
3.500  

22.09.005 13.04.18 Arriendo de maquinas y equipos           2.500  

22.11.002 07.01.03 Cursos de capacitación           2.500  

 
 

En relación al tema de la Isla Cautín, la Concejala Sra. 
SEPULVEDA estima que no hay claridad respecto de los porcentajes 
de superficie que corresponderían al Municipio, Ejército y Servicios 
Públicos. 
           Además, estima que lo lógico sería que el financiamiento   del    
Plan    Maestro  o   de   alguno   de  estos gastos administrativos sean 
financiados en conjunto con los Servicios Públicos que se instalarán 
en la Isla Cautín.  Por lo tanto, no aprobará el ítem de Servicio de 
Publicidad en esta propuesta. 
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   Analizada    esta    Modificación    Presupuestaria,  se acuerda  
resolver en Sala. 
 
   El Concejal Sr. Abdala señala que no estuvo en la reunión de la 
Comisión por lo que desea consultar en qué consiste la Campaña 
Comunicacional  de la Isla Cautín; si es sólo una Campaña de difusión 
o es una acción en el ámbito de la participación ciudadana. 
 
   El Sr. Alcalde señala que es una participación ciudadana inicial. 
El Gerente Técnico nombrado hace unos 30 días, hará  una 
participación previa de las Bases  para llamar a Licitación Pública. 
 
 El Concejal Sr. Abdala  haciendo referencia a una minuta que se 
hizo llegar, donde se menciona un consejo político, sugiere la 
posibilidad de ampliar la participación del Concejo y personalmente le 
agradaría participar. 
 
 El Sr. Alcalde señala que aprovecha  de presentar al Gerente de 
la Isla Cautín, don Bernardo Suazo, presente en la Sala para que tome 
nota de la sugerencia de una mayor participación. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala sumarse al planteamiento de la 
Concejala Sra. Sepúlveda y no aprobará el ítem Servicios de 
Publicidad por M$ 7.500.- 
 
 El  Concejal Sr. Vidal estima que correspondía primero conocer 
por parte del Concejo cuáles son los contenidos y alcances de la 
propuesta y luego solicitar los recursos para esas iniciativas. Agrega 
que por los medios de comunicaciones, los Concejales conocen la 
selección de un Gerente  y leyó una entrevista que dio a un medio   de 
comunicación local, pero como Concejo no se conoce el detalle  de 
esta propuesta, que debió ser así, por tratarse de un Proyecto 
emblemático y muchos conocen la larga historia de este tema, se 
saben  los esfuerzos  que se han hecho, pero  que no han llevado al 
objetivo deseado. Agrega estar convencido que los Concejales tienen 
un aporte significativo que hacer, por algo son elegidos por la 
ciudadanía. Le hubiera agradado conocer primero el detalle para luego 
pronunciarse sobre la asignación de los recursos. Por ello va a votar 
en contra, pero manifiesta su disposición de aprobarlos en la medida 
que se informe en detalle cual será el enfoque del Proyecto y desde 
luego conocer al Gerente de dicho proyecto. 
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La Concejala Sra. Sepúlveda señala mantener su posición. 
Sobre el tema, agrega que  una vez más el Concejo tiene que sacar la 
información a la fuerza, porque si no se presenta esta Modificación 
Presupuestaria no se sabría ningún antecedente de lo que ocurre en la 
Isla Cautín. Reitera que el Municipio está formado por el Alcalde y el 
Concejo Municipal, solicitando un poco más de consideración con la 
labor del Concejo, que no sólo está para aprobar los recursos que la 
Administración solicita, sino que requiere estar informado, por ello 
votará en contra de esa partida. 

 
El Concejal Sr. Durán, estima que todos los Concejales están 

disponibles para integrarse a este trabajo, pero por la relación que 
tiene con un medio de comunicación y por transparencia se abstendrá 
en este sentido, sin perjuicio de apoyar el proyecto e integrar a los 
Concejales en las tareas sucesivas. 

 
La Concejala Srta. Tuma, propone suspender el ítem referido a 

publicidad y analizarlo o resolverlo posteriormente, porque estima 
necesaria la participación ciudadana en proyectos de esta naturaleza.  

 
El Alcalde señala que la Administración retira de esta 

Modificación Presupuestaria la partida “Servicios de Publicidad”, por 
M$ 7.500, agregando que posteriormente el Gerente, Sr. Suazo se 
reunirá con los Srs. Concejales para explicar en detalle el destino  y 
distribución de esos recursos que se solicitan y otros puntos 
relacionados con el tema. 

 
Por lo tanto  somete a consideración del Concejo Municipal el 

resto de las partidas contenidas en la Modificación Presupuestaria N° 
28, por un total de $ 29.500, aprobándose por unanimidad. 
 
 El detalle de la Modificación Presupuestaria N° 28 queda 
aprobada como sigue: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 28/2010 

     EN PRESUPUESTO DE 
INGRESOS (M$)       0 

A.   AUMENTO 0   

05.03.002.002   Compensación viviendas sociales   2.500 

EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)       2.500 

C.   AUMENTO 29.500   

22.06.002 15.02.03 Mantención y reparación vehículos   10.000 

22.06.001.005 07.02.15 
Mantención y reparación de 
edificios   3.500 

22.05.002.002 07.02.15 Agua   8.500 

21.04.004 04.02.21 Prestación servicios Comunitarios   7.000 

22.04.001 04.02.21 Materiales de oficina   500 

D.   DISMINUCION 27.000   

22.06.006 15.02.03 
Mantención y reparación de 
equipos   

                  
1.000  
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22.06.006 15.02.07 
Mantención y reparación de 
equipos   

                  
1.000  

22.07.002.003 15.02.11 Servicios de impresión          1.000  

22.08.011.002 15.02.07 Servicios de producción y eventos   
                  

1.000  

22.08.011.002 15.02.11 Servicios de producción y eventos   
                  

1.000  

22.06.007 07.01.04 
Mantención y reparación de 
equipos informáticos   

                  
5.000  

22.08.999.009 07.01.02 Otros          3.000  

22.07.002.003 04.06.02 Servicios de impresión          1.000  

22.07.002.003 04.06.03 Servicios de impresión              500  

22.08.007.003 04.06.03 Pasajes fletes y bodegajes           1.000  

22.08.011.002 18.02.12 Servicio producción y eventos           2.000  

22.11.002 13.04.08 Cursos de capacitación           1.000  

24.01.999.002 04.04.01 
Otras transferencias al sector 
privado   

                  
3.500  

22.09.005 13.04.18 Arriendo de maquinas y equipos           2.500  

22.11.002 07.01.03 Cursos de capacitación           2.500  

 
PROPUESTA N° 20, DE EDUCACION, POR M$ 38.126.- 
   
 Hace la presentación el Director de los Servicios Incorporados, 
don Henry Ferrada.  
 
 La propuesta tiene por finalidad reconocer mayores ingresos por 
concepto de Anticipos de Subvención, que se destinar a solventar 
costos de indemnización para 4 docentes del Sistema Educacional 
Municipal. 
 
 El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 
 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 20/ 2010   

     

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)  38.126 

A.  AUMENTO 38.126  

14.01.002  Empréstitos  38.126 

     

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)  38.126 

C.  AUMENTO 38.126  

23.01.004  Desahucios e Indemnizaciones  38.126 

     

 
 

    

 La propuesta no presenta observaciones proponiéndose su 
aprobación formal. 
 
 
 Sometida a consideración al Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
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PROPUESTA N° 5, DE CEMENTERIO, POR M$ 72.000.- 
 La propuesta tiene por finalidad la reasignación de Subtítulos 
Iniciativas de Inversión al Subtítulo Adquisición de Activos no 
Financieros, con el objeto de ejecutar la habilitación del proyecto 
Parque Cementerio Regional. 
El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05/2010 

     PRESUPUESTO AREA  CEMENTERIO 

     EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)     72.000 72.000 

C.   AUMENTO 72.000   

29   
ADQUISICION DE ACTIVOS 
NO FINANCIEROS 7.000   

29.04   MOBILIARIO Y OTROS 3.000   

29.05.001   
MAQUINAS Y EQUIPOS DE 
OFICINA 2.500   

29.06.001   

EQUIPOS 
COMPUTACIONALES Y 
PERIFERICOS 1.500   

31   INICIATIVAS DE INVERSION 65.000   

31.02.004  .001  
HABILITACION PARQUE 
CEMENTERIO  65.000   

          

D.   DISMINUCION   72.000 

31   INICIATIVAS DE INVERSION   72.000 

31.02   PROYECTOS 
 

72.000 

31.02.004   OBRAS CIVILES   58.000 

31.02.007   VEHICULOS   14.000 

 
 
 Ante consulta de la Concejala Srta. TUMA sobre petición de 
mejoramiento de Remuneraciones del personal de Cementerio, el Sr. 
Ferrada informa que en reunión con los interesados, se concordó un 
mejoramiento de un 10% a contar del 01 de Noviembre en curso.  
 
          Respecto de esta Modificación Presupuestaria, la propuesta no 
presenta observaciones, proponiéndose su aprobación formal. 
 
 Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 2, ATENCION A LA INFANCIA, POR M$ 22.500.- 
 La propuesta tiene por finalidad financiar el costo del bono 
adicional de escolaridad y el costo en devolución e indemnizaciones, 
no considerados en el presupuesto. 
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 Además, el mayor costo en la adquisición de materiales y útiles 
de Aseo, de enseñanza y didácticos, como también la adquisición de 
máquinas y equipos. 

El detalle de la Modificación Presupuestaria es el siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 2      

EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$)     0 

C. AUMENTO 22.500   

        

21.03.004.004.004 
Bono adicional  bono 
escolaridad   480 

21.03.004.004.003 Bono escolaridad   820 

21.03.999.999.02 
Desahucios  e 
indemnizaciones   1.200 

22.04.007 Materiales y útiles de aseo   8.000 

22.04.002 
Textos y materiales de 
enseñanza   10.000 

29.05.999 Maquinas y equipos otras   2.000 

D. DISMINUCION 22.500   

        

22.01.001 Alimentos para personas   2.500 

22.04.001 Materiales de oficina   6.000 

22.04.009 
Insumos repstos y accesorios 
computacional   4.000 

22.04.010 
Mat.para mant. Y repar 
inmuebles   3.000 

22.08.011 Serv y producción de eventos   3.000 

21.03.999.999.001 Honorarios   4.000 

        

 
 
 La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- POSTULACION PROYECTOS AL PROGRAMA DE 
PAVIMENTACION PARTICIPATIVA. 
 Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
 El Municipio de Temuco postulará un total de 48 proyectos de 
calles y pasajes al 20° Llamado del Programa de Pavimentación 
Participativa, y de acuerdo a la Resolución Exenta N° 1.820, del 2003, 
al Decreto Supremo N° 150, de 27.02.2010, el Municipio queda exento 
del aporte correspondiente. Por ello, se solicita el acuerdo del Concejo  
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para autorizar la suscripción del Convenio entre el SERVIU IX Región 
y la Municipalidad de Temuco, referido a la construcción de las obras 
de los proyectos que resulten aprobados en el 20° Llamado del 
Programa de Pavimentación Participativa. 
  
 El Concejal Sr. Aceitón señala que le parece sorprendente que 
estando los Concejales en reunión al medio día, el Sr. Alcalde les 
informó a dirigentes vecinales en el acceso al Salón Auditorio, sobre la 
pavimentación de las calles que postularon a este Programa. 
 
 La Concejala Srta. Tuma señala que consultó en Comisión cuál 
es la situación de la calle Leonardo Da Vinci no  incluida en esta 
postulación.  
 

Sobre  el punto, el funcionario Sr. Millar, señala que este 
Proyecto le falta el trámite de aprobación de la D.O.H., antes de ser 
remitido al SERVIU por lo que está pendiente. 

 
El Concejal Sr. Abdala solicita que el Municipio  pueda 

resguardar la prioridad de aquellos proyectos que llevan más tiempo 
en cartera. 

Sobre el tema, el Sr. Alcalde estima que es necesario considerar 
el tiempo de postulación y el tiempo que han esperado su 
pavimentación. Hay calles que merecen ser pavimentadas pero son 
relativamente nuevas, pero se tendrá en cuenta  la sugerencia. 

 
La Concejala Sra. Sepúlveda señala que  en Comisión preguntó 

que pasaba con la antigüedad de las poblaciones, como el caso de 
Amanecer, donde hay calles antiguas y no han sido consideradas. Se 
le informó que la antigüedad de las calles no era factor relevante, sino 
la postulación que hacían las organizaciones. 
 

El Sr. Alcalde reitera que habría dos aspectos, la antigüedad de 
las calles y la postulación de los vecinos. 

 
El Concejal Sr. Abdala aclara que  está planteando que el 

Municipio haga una priorización y una gestión ante el SERVIU para 
que se respete ese orden de prioridad sobre aquellos proyectos que 
llevan  más tiempo postulados, porque cuando se conoció el Concurso 
19, se informó que  el SERVIU había modificado el orden de 
precedencia que el Municipio había enviado. 
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El Concejal Sr. Vidal señala  que el proceso de selección está 

contenido en un Reglamento y considera las variables aquí 
planteadas. Lo que ocurre es que una variable está asociada al costo 
por mt2. de pavimento, que hace que se altere la antigüedad. Por eso 
algunos van quedando rezagados. El MINVU permite que el Municipio 
establezca criterios distintos, pero esos requisitos tienen que ser 
explícitos y si van a ser así, estima que el Concejo debiera participar 
en la discusión de cuáles serán esos criterios, porque no le parece 
razonable que queden al arbitrio de un funcionario administrativo, por 
muy respetable que sea su opinión. Serán criterios políticos, 
entendidos como una política comunal de priorización de recursos. 
Reitera que si no se acepta el criterio normal de postulación y se 
establece criterios distintos y propios del Municipio, se deberá contar 
con la opinión del Concejo de modo que esta facultad no quede 
radicada en un funcionario administrativo del Municipio. 

 
El Concejal Sr. Abdala señala entender que están postulados al 

20° llamado todos los proyectos hábiles para ser presentados. 
 
El Concejal Sr. Vidal agrega que de acuerdo a los 

procedimientos normales, se tendría hasta Diciembre plazo para 
establecer  un orden de prelación. 

 
El Sr. Alcalde señala que los 48 proyectos tienen un grado de 

prioridad por el tiempo de postulación y años sin pavimento. 
 
Finalmente el Sr. Alcalde somete a consideración del Concejo la 

autorización para suscribir entre el Municipio y el SERVIU IX Región el 
convenio referido a la postulación  de 48 proyectos al 20° llamado del 
Programa de Pavimentación Participativa, aprobándose por 
unanimidad. 
 
4.- MODIFICACION DESTINO ESPECIFICO SUBVENCION 
 Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
 La Junta de Vecinos Villa Caupolicán fue favorecida por un 
proyecto FONDEVE que alcanzó la suma de $ 1.750.000.- para 
reparar su Sede a través de la contratación de las obras.  
 
          En esta oportunidad solicita al Concejo autorizar la distribución 
detallada de los recursos, que asciende a $ 1.749.569.-, IVA incluido, 
para realizar los trabajos en forma directa, de manera de utilizar los 
recursos en forma más eficiente. 
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 Analizada la solicitud, no hay observaciones, autorizando el 
destino específico de los recursos de la Subvención otorgada a la 
Junta de Vecinos Villa Caupolicán. 
 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba sin 
observaciones. 
 En relación al tema FONDEVE la Concejala Sra. Sepúlveda 
reitera la situación de la Junta de Vecinos Unión Amanecer que 
postuló al Concurso FONDEVE y que por un error administrativo de la 
DIDECO quedó fuera del proceso.   Conocida la situación por el Sr. 
Alcalde se comprometió a reparar dicho error presentando una 
propuesta de Subvención por la suma de $ 2.000.000.-  Considerando 
que a la fecha no se ha materializado este aporte insiste en agilizar la 
presentación de la propuesta señalada. 
 
 Por su parte el Concejal Sr. ACEITON recuerda que propuso que 
con la diferencia de los 12 millones de pesos mensuales que 
quedaban con el contrato de mantención del Vertedero, se podría 
financiar Subvenciones pendientes.   En ese orden de cosas insiste en 
una propuesta de mejoramiento de la Subvención otorgada a la 
Asoc.de Basquetbol Sénior.  
 
          El Concejal Sr. VIDAL se suma a este planteamiento y solicita 
se reconsidere esta Subvención y se dé una respuesta formal. 
 
VARIOS 
 
RIPIO 
 El Concejal Sr. ACEITON reitera a la Administración considerar 
la adquisición de Ripio, material necesario para atender innumerables 
sectores rurales que requieren reparar sus caminos para que lleguen 
los furgones escolares o ambulancias, entendiendo que este material 
no ha sido adquirido por esta Administración como se hacía 
tradicionalmente. 

 
Al respecto, el Director de Control señala que éste material se 

está entregando a través de ayuda social y para lo cual se reglamentó 
un procedimiento para su distribución en los sectores más 
necesitados. 
 

- PROYECTO ORDENANZA QUE REGULA EXPLOTACIÓN DE  
 MÁQUINAS DE HABILIDAD, DESTREZA O JUEGOS SIMILARES 
  
 El Abogado, Sr. Fuentes hace entrega a los Sres, Concejales de 
una propuesta de Ordenanza que Regula la Explotación de Máquinas 
de Habilidad, destreza o juegos similares en la Comuna de Temuco, 
para estudio y próxima resolución. 
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Sobre el tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA solicita que copia 
de esta propuesta se envíe a Carabineros y Policía de Investigaciones 
para que hayan llegar posteriormente sus observaciones y opiniones 
respecto del tema. 
 El Concejal Sr. VIDAL estima que sin perjuicio de lo anterior se 
podría invitar también a los representantes de estas Policías cuando 
se efectué el análisis en la Comisión correspondiente. 
 

- COMODATO AGRUPACIÓN DE RESERVISTAS 
 
 Ante consulta de la Concejala Srta. TUMA respecto de la 
propuesta de Comodato de la Agrupación de Reservistas, el 
funcionario Sr. Millar informa que se presentará el documento 
respectivo en Sala para su resolución. 
    
 El Sr. Millar señala que el Sr. Alcalde somete a consideración del 
Concejo, la propuesta de entregar en Comodato a la Agrupación 
Social de Reservistas de la Defensa Nacional, el inmueble Municipal 
ubicado en Matta Sur N° 1135, ex Jardín Las Tortuguitas, por un plazo 
de 4 años renovables por períodos anuales, a contar de la fecha de 
suscripción del Contrato, para destinarlo a reuniones y atención social 
de sus asociados. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda señala que se iba a proponer el 
uso compartido de esta casa, porque hay muchas organizaciones que 
no tienen un espacio para trabajar, como es el caso del voluntariado, 
que ayudan a personas enfermas. Cita el caso de los Ostomizados y 
los Niños con Síndrome de Down, este último con una solicitud 
pendiente. Reitera la necesidad de priorizar espacios para estas 
Instituciones que son integradas por voluntarios para atender 
enfermos, por ello votará en contra de la propuesta. 
 
 Sometida a consideración de Concejo, se aprueba con el 
siguiente resultado: 
 
A FAVOR    ABSTENCION      EN CONTRA 
 
SR. ABDALA   SR. ZUÑIGA  SRA. SEPULVEDA 
SR. DURAN   SR. ACEITON 
SR. VIDAL 
SRTA. TUMA 
SR. SALINAS 
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-COMISION SALUD MEDIO AMBIENTE 
 

Hoy Martes 21 de Septiembre de 2010, siendo las 12:15  hrs., se 
reunió la Comisión Salud, Medio Ambiente y Desarrollo Social, con la 
asistencia de los Concejales Sra. Genoveva Sepúlveda; Srta. Romina 
Tuma, Srs. Jaime Salinas,  Sergio Zúñiga, Hugo Vidal y Juan Aceitón, 
que la preside. 
 
 Participan de la reunión, el Director de Control, don Octavio 
Concha, el Director de Servicios Incorporados, don Henry Ferrada, el  
Director de Administración y Finanzas, don Rolando Saavedra, el  
Asesor de Presupuesto don Patricio Márquez, el  funcionario de 
Administración don Carlos Millar y el Director de Salud Municipal don 
Hans Oppermann, quien expone el siguiente punto. 
 
DOTACIÓN PERSONAL ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD 
MUNICIPAL AÑO 2011. 
 
ANTECEDENTES: 
 
  La Ley  Nº 19.378, Estatuto de Atención Primaria de Salud Municipal, 
en sus artículos 10 y 11 define la Dotación de Salud y su aprobación 
en forma anual por parte de la entidad administradora, considerando 
los siguientes aspectos: 
 

- La población beneficiaria. 
- Las características epidemiológicas de la población 
- Las normas técnicas que sobre los programas imparta el 

Ministerio de Salud 
- El número y tipo de establecimientos de atención primaria a 

cargo de la Municipalidad 
- La disponibilidad presupuestaria para el año respectivo. 

 
   En base a los factores que señala la ley, se presenta la Dotación de 
Salud Municipal para el año 2011, la cual se incrementa en 814 horas 
respecto de la que fue considerada para el presente año (26.554 
horas), considerando lo siguiente: 
 

a). Incorporación de horas a la Dotación de las categorías A y B, 
para dar cumplimiento a las normas técnicas indicadas por el 
MINSAL en lo relativo al Recurso Humano con que se debe contar 
para una población teórica de 10.000 habitantes. 

 
b). Incorporación a la Dotación el Cargo de Director del  
Departamento de Salud Municipal, pudiendo ser servido por un 
profesional de la Categoría “A” o “B”. 
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c). Operación de Servicio Atención Primaria de Urgencia en el 
Centro de Salud Familiar Labranza con 242 horas (6 Cargos): 

 
d). Recurso Humano adicional a contratar en establecimientos de 

salud durante el año 2011. 

 
e). Encasillamiento Personal Categoría “D” en la Categoría “C”, 

perteneciente a los Servicios de Atención Primaria de Urgencias 
del Departamento de Salud Municipal.  

Las horas totales asignadas por categorías funcionarias para el año 
2011 son las siguientes: 
 

CATEGORÍA A o B (Directores Centros de Salud):   

 352 HORAS 

CATEGORIA A Ó B 

3.762 HORAS 

CATEGORÍA B:    CATEGORÍA C 

 7.755 HORAS   5.720 horas 

CATEGORÍA D:    CATEGORÍA E 

 3.223 HORAS   3.696 horas 

CATEGORÍA F:   

2.860 HORAS 

TOTAL HORAS DOTACION AÑO 2011:  27.368 HORAS. 

TOTAL CARGOS : 745 

La propuesta no presenta observaciones proponiéndose  la 
aprobación formal de la Dotación del Personal  de Atención Primaria 
de Salud 2011. 

 Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 

 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
     - “SINDICATO DE TRABAJADORES INDEPENDIENTES DEL 
     COMERCIO EN LA VIA PUBLICA” 
   
  
 Hace la presentación su Presidente, don Hernán Valdés Novoa. 
La exposición se centra básicamente en plantear una propuesta de un 
proyecto  de  Galería  comercial cuya construcción se pudiera financiar  
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con recursos gubernamentales y la constitución de una mesa de 
diálogo para buscar una solución al problema de alrededor de 200 
comerciantes que desarrollan su actividad laboral en la vía pública y 
que se encuentran consideradas en un plan de erradicación para el 
ordenamiento de esta actividad en el sector central. 
 
 El detalle de su exposición se contiene en un documento que se 
entregó a cada integrante del Concejo y cuya copia  se guarda con el 
original del Acta. 
 
 Además invita a los Directores de DIDECO y FISCALIZACION a 
recorrer el sector para fiscalizar a quienes no cumplan con la 
normativa que regule esta actividad y en las calles haya desorden o  
amenazas a los Inspectores, porque existen varios sindicatos y la 
Agrupación que preside, responde por sus socios. Concluye 
señalando que el 1° de Octubre saldrán igualmente a trabajar a las 
calles o  pedirán limosna, para mostrar en que ciudad están y quienes 
administran la comuna, reiterando sentarse en una mesa de diálogo 
para buscar mejorar el sector central.  
 
 El Concejal Sr. Vidal felicita al Sr. Valdés por esta presentación, 
ya que generalmente en las audiencias se traen peticiones y no 
propuestas como en este caso. Señala en primer término que el Plan 
de  retiro de los Comerciantes Ambulantes del centro no es un plan 
socializado y acordado en este Concejo Municipal, sino una decisión 
que ha tomado el Alcalde y su  equipo directivo. 
 

Agrega que es partidario que en este comercio en la vía pública 
se propenda al orden y en lo posible a reducir el número de 
comerciantes. 
 
 Señala que fue pre- candidato a Alcalde por su Partido y 
Candidato a Concejal posteriormente y planteó este  tema deseando 
que entiendan que no está haciendo un discurso contra el Alcalde pura 
y simplemente, reiterando creer en un comercio en la vía pública 
ordenado y reducido. 
 
 Señala compartir lo  expresado por el Sr. Valdés y también lo 
que ha solicitado el Sindicato de Trabajadores Independientes del 
Comercio y actividades conexas de  la Provincia de Cautín, que 
preside el Sr. Tulio Raash, que le envió una carta en términos 
similares a lo expresado por el Sr. Valdés. Estima que se debe abrir el 
diálogo con los propios actores del proceso, que son los comerciantes  
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a través de sus dirigentes. Agrega que se conoció una experiencia, de 
parte del Concejal Sr. Aceitón que hizo una pasantía en Ecuador, 
donde  se desarrollo  una iniciativa similar a la  experiencia que se hizo 
en Lima. En ambas los factores son coincidentes, un espacio de 
conversación y acuerdo con las organizaciones, pero por sobretodo un 
Programa de trabajo que requiere de recursos para que tenga éxito. 
Por ello echa de menos esas dos variables, es decir diálogo con los 
actores y recursos acordes a la tarea que se pretende llevar adelante. 
En su concepto no se trata de  sacar a las personas que están en la 
vía pública para dejarlas en el Limbo, sino de apoyar un proceso de 
reincorporación a la actividad económica que les permita mantener y 
en lo posible mejorar las condiciones de vida. Eso supone que existan 
recursos humanos y financieros y un espacio de trabajo de mediano 
plazo que permita que esas iniciativas se lleven adelante.. 
 
 Cree que se debe abrir un espacio de participación ciudadana 
sobre todo cuando las decisiones son controvertidas. Entiende que 
hay presión de muchos sectores por tomar medidas radicales, pero 
ese tipo de medidas no resolverán el problema, sino que los 
agravarán. Suscribe el planteamiento que ha hecho el Sr. Valdés, ya 
que le parece razonable establecer un espacio de conversación, no 
sólo con este Sindicato y lograr en lo posible el objetivo de ciudad de 
ordenar el centro, pero que no sea a costa de la estabilidad y del 
bienestar económico de  muchas familias, con las cuales mantiene 
amistad con muchos de sus integrantes, con camaradas de muchos 
años y conoce el esfuerzo que significa este trabajo, conoce a mujeres 
Jefas de Hogar que tienen el orgullo de haber educado a sus hijos con 
esta actividad. En particular  conoce el caso de una dirigente que tiene 
5 hijos   educados  con   su   trabajo, por lo tanto esa dignidad no 
puede pasarse a llevar. Por último cree posible conciliar  un 
ordenamiento de ciudad con personas que se han dedicado una vida a 
una actividad que puede ser controvertida, pero que es digno y que les 
permite el desarrollo de sus familias. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que  don Hernán ha hecho una 
muy buena presentación sobre este tema, con una propuesta seria y 
en ese mismo sentido estima que debe tomarse y estudiarse una 
solución. Señala conocer a muchos ambulantes que han educado a 
sus hijos y hoy son profesionales, es un trabajo duro y honesto, por 
ello, no está de acuerdo en sacarlos a empujones. Se refiere a la 
experiencia que conoció en Quito, donde se construyeron Galerías con  
locales  que  a  corto  plazo  pasarán  a  ser propietarios. Estima que el  
Estado  tiene recursos para apoyar iniciativas similares y en ese 
sentido se le debe presentar propuestas serias y conversar con el 
Gobierno, porque el Municipio no tiene los recursos suficientes, pero el  
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Gobierno tiene recursos para apoyar estas iniciativas. 
 
 Agrega que la propuesta de ordenamiento que se conoce fue 
preparada por el Alcalde y sus asesores y en ningún momento se 
consultó a los Concejales, solamente se informaron  posteriormente 
señalando que pueden aportar con ideas para solucionar este 
problema. 
 
 Le parece aceptable la idea de una mesa de trabajo para llevar 
propuestas serias, porque está por ordenar la ciudad, pero no sacar 
personas a la fuerza  para ese objetivo, quedando atento a las 
propuestas que presenten los comerciantes ambulantes. 

 
El Concejal Sr. Abdala reitera que no se ha conocido 

formalmente la propuesta, salvo una reunión donde se expuso 
sucintamente el tema y no hubo posibilidad de opinar. Desea saber 
cual es la situación actual respecto del tema judicial del Comercio 
Ambulante y si ésta propuesta está en condiciones de implementarse 
en las fechas previstas por la Administración. 

 
El Abogado Sr. Fuentes señala que  se encuentra presentando 

un recurso de protección por una parte de los comerciantes 
ambulantes, patrocinados por el Abogado Jaime Madariaga. El recurso 
fue acogido a trámite y se decretó la orden de no innovar hasta tomar 
conocimiento de todos los antecedentes. El Municipio tiene la 
intención de informar el recurso dentro del plazo normal ya que la 
notificación fue el 13 de Septiembre y hay 8 días hábiles para informar. 
Señala que respecto al tema existe mucha jurisprudencia para hacer la 
presentación en dos días más. Respecto de este grupo de personas 
no se puede innovar, es decir, la Corte  ha dicho que no podrán 
intervenir ni la Municipalidad ni nadie, por lo tanto la situación de ese 
grupo no va a variar hasta la vista  de la causa, esto no más allá de 
siete días. 

 
El Concejal Sr. Abdala, agrega estar convencido que el Centro 

requiere de un ordenamiento, sugiriendo acoger la propuesta que ha 
hecho el Sr. Valdés, en el entendido que la  decisión final la tomará el 
Alcalde y su equipo, ofreciendo su expertíz profesional  de Arquitecto, 
para   colaborar   en  la   búsqueda  de  una  solución, agregando   que  
entregó hace un tiempo algunos antecedentes al Administrador 
Municipal  de una propuesta de este tema y no ha recibido respuesta, 
reiterando trabajar conjuntamente este tema e instalar esta mesa 
considerando el plazo del recurso que se ha presentado. 
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 El Concejal Sr. Salinas recuerda que la Administración anterior, 
según un Acta de fecha 14 de Enero de 2005 y en varias reuniones 
más, se trató este tema para buscar alguna solución. Cita a varios  
Directores Municipales y Concejales de la época que participaron de 
esas reuniones. Agrega que con esto desea recordar que este tema 
ha sido tratado innumerables veces, pero no se ha llegado a 
entendimiento. Se tenían 200 Ambulantes, pero hoy existen más de 
mil. Señala creer en un diálogo serio, con compromisos, con la 
participación de todos los Sindicatos. Si va a existir una mesa de 
trabajo debe ser con todos los  dirigentes de estos Sindicatos, para 
llegar a acuerdos con todos. Entiende la necesidad de las personas 
por  trabajar   en  esta   actividad, pero  también  entiende que  ya  hay  
personas que han solucionado sus problemas económicos, tienen 
propiedades, vehículos y es tiempo que le den la oportunidad a otros, 
porque las calles son un Bien Nacional de Uso Público, insistiendo en 
un diálogo con todos los actores para buscar una solución para 
mejorar el Centro de la ciudad. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda, junto con saludar a los presentes, 
desea dejar claramente establecido que los Concejales no tienen 
ninguna atribución legal respecto del uso de las calles, cuya 
administración le compete al Sr. Alcalde y el Acta a que hizo referencia 
el Sr. Salinas lo demuestra, porque cuando se terminó un largo trabajo 
de análisis del Comercio Ambulante, el Alcalde  del momento decidió 
unilateralmente, dispuso la construcción de los Pagodas en calle 
Bulnes, repartió permisos e incluso los aumentó y todo lo que se 
conoce sobre el tema. 
 
 Por ello hay que tener presente antes de iniciar un trabajo en 
esta materia, si la Administración va a considerar la opinión de los 
Concejales o se perderá el tiempo de hacer algo en conjunto, porque 
de  lo  contrario   se   crearán  ilusiones  y   los  Concejales no pueden  
hacer nada aunque se hayan tomado decisiones en alguna dirección. 
En esa oportunidad  lideraba la mesa de trabajo el Director de 
SECPLAC, don Jorge Romero y no se llegó a ningún fin, porque 
posteriormente fue cambiado de su cargo y el Alcalde decidió según 
sus facultades. Insiste en que el Concejo puede tener opiniones sobre 
el tema, puede trabajar con los Sindicatos, pero el día de mañana si 
no se quiere considerar la opinión y el trabajo que se realice, ahí va a 
quedar todo, por lo que es necesario considerar estos elementos. 
 
 El Sr. Hernán Valdés concluye su exposición agradeciendo a los 
Srs. Concejales que han demostrado estar en una posición clara frente 
a  este tema, expresando  que  desea  recordarle   al Director DIDECO  
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que durante el período de la Campaña Presidencia, conversaron con 
él, quien les expresó que había que votar por el Sr. Piñera ya que si 
ganaban se iban a tener recursos, pero a pesar de los resultados, los 
recursos no han llegado y en vez de ayudarles ahora se pretende 
erradicarlos de las calles. Por ello espera promesas serias para 
avanzar y no retroceder y que esta conversación tenga un buen 
término, porque desea colaborar y tener también una ciudad más 
limpia y ordenada y como hijo esta zona también tiene que velar 
porque Temuco sea mejor y en esa posición están todos sus 
asociados. 
 
7.- VARIOS 
- BICENTENARIO 
 El Concejal Sr. Durán desea destacar dos actividades realizadas 
con motivo del Bicentenario. La Fiesta de las Tradiciones, realizada en 
el Parque Estadio, la que a su juicio constituye un lugar muy apropiado 
para esa actividad, por espacio y seguridad para las personas. Agrega 
también que el Parque Estadio se está transformado en un espacio no 
solo para el fútbol, sino para el Tenis, Basquetbol, Mini Golf, entre 
otras disciplinas.  
 

Destaca también  la segunda Bandera más grande del país, que 
se instaló en la Plaza de Las Banderas, recuperando ese espacio que 
estaba abandonado, sugiriendo darle un sentido real a dicho sector y 
evitar la práctica de algunas actividades que podrían realizarse en otro 
espacio y dar la solemnidad que se merece el lugar, instalando 
asientos para personas de la Tercera Edad y dar un concepto de 
mayor cuidado y seguridad a dicha área. 

 
-BICICLETAS 

El Concejal Sr. Durán plantea una especie de mesa de trabajo 
para analizar la posibilidad  de  un  proyecto  destinado a  ubicar vías y 
estacionamientos para Bicicletas como lo hace por ejemplo  el 
Municipio de Providencia y replicar acá de acuerdo a la realidad local 
en el perímetro central 
 
 La Concejala Srta. Tuma, señala compartir esta última idea, en el 
sentido de generar una mesa de trabajo para plantear y analizar 
propuestas concretas, en torno a dar un mayor uso a las ciclovías, 
potenciándolas con estacionamientos apropiados en el centro de la 
ciudad y no sólo pensar en el uso recreativo de la bicicleta, sino como 
medio de transporte. 
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-TERRENO LABRANZA 
 El Concejal Sr. Salinas solicita un  Informe sobre cuáles son los 
terrenos que se estudian para una eventual compra para el complejo 
deportivo  del sector. 
 
-DOBLE VIA LABRANZA 
 Solicita además el Concejal Sr. Salinas un Informe sobre el 
Cronograma del Proyecto  de la doble vía a Labranza. 
 
 Sobre este tema el abogado Sr. Fuentes señala que se hizo un 
llamado a través del Diario Austral, pero las ofertas están muy sobre el 
presupuesto para estos efectos, de manera que se busca el terreno 
apropiado y dentro del presupuesto disponible. Respecto del Proyecto 
doble vía, señala entender que hay un recurso de protección 
interpuesto por algunas comunidades Indígenas y mientras no se 
ventile ese tema no se puede continuar. 
 
 El Concejal Sr. Salinas agrega que le interesa se busque pronto 
el terreno más adecuado para que Labranza tenga su complejo 
deportivo. 
 
 Finalmente el Concejal Sr. Salinas, felicita  a la Administración y 
funcionarios municipales por la excelente organización y desarrollo de 
las diferentes actividades celebratorias del Bicentenario. 
 
ASISTENTES EDUCACIÓN 
 El Concejal Sr. Vidal reitera petición de una propuesta de Plan 
de Retiro para Asistentes de la Educación. 
 
CENTRO AMANECER UNIDO 
 El Concejal Sr. Vidal se refiere a petición  que hizo llegar el 
Comité de Vivienda Amanecer Unido para postular al Fondo Solidario 
de Vivienda, requiriendo el terreno de Equipamiento para la 
Construcción de la Sede Social, solicitando especial diligencia en la 
respuesta. 
 
-PARLAMENTO 
 El Concejal Sr. Vidal hace un reconocimiento al Parlamento 
Chileno por la Declaración de Feriado Irrenunciable por los días 18.19 
y 20 de Septiembre, donde muchos pudieron darse cuenta lo 
espectacular que fueron estas festividades, principalmente por tener 
que inventar actividades distintas a la tradicional visita al Mall. En la 
televisión se pudo ver a la familia chilena disfrutando de  parques y 
áreas verdes, esto es bueno para quienes piensan que no solo el 
desarrollo puede ser  ingresos para  las grandes  empresas y existe un  
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espacio para que el trabajador disfrute del descanso junto a su familia, 
en condiciones distintas al exclusivo consumismo. Por ello felicita la 
iniciativa de los Parlamentarios que tuvieron el valor de mantener este 
planteamiento y que los hechos demostraron que no se equivocaron. 
 
TRABAJADORES RADIALES 
 El Concejal Sr. Vidal señala que sin desconocer el aporte al país, 
de los propietarios de radioemisoras, desea reconocer la labor de los 
trabajadores radiales que en su día Institucional no trabajaban 
dedicándose a tener un espacio de recreación necesario.. Reconoce el 
valor que tiene este medio de comunicación, cuya evidencia más clara 
quedó expresada durante el terremoto, reconociéndose como un 
medio de Comunicación insustituible, ya que la radio opera por 
excelencia cuando las condiciones son extremas. Por ello saluda 
afectuosamente a los trabajadores radiales y hace votos porque 
recuperen la tradición de que este día lo dediquen a compartir con sus 
familias y descansar como lo merecen. 
 
RAYUELA 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que el año 2012 corresponde el 
Nacional de Selecciones de Rayuela y para poder postular se requiere 
el compromiso municipal de disponer de las Canchas necesarias. Por 
ello se hará llegar al Municipio la solicitud  con los requerimientos que 
se necesitan para estos efectos. 
 
 El Sr. Alcalde señala que hay conversaciones para disponer en 
el Estadio Pueblo Nuevo  de 6 Canchas para estos efectos, por lo que  
reitera se haga llegar los requerimientos relacionados con este tema 
para su estudio. 
 
 Respecto del Estadio Pueblo Nuevo, la Concejala Sra. 
Sepúlveda plantea que se considere un espacio para las mujeres del 
sector que hacen gimnasia y no tienen  donde reunirse, sugiriendo la 
posibilidad de una Sala Multiuso para estos efectos. 
 
 El Sr. Alcalde señala que en el lugar no hay espacio para un 
gimnasio, pero dispone que la Administración tome nota para estudiar 
un proyecto en esa dirección. 
 
BASQUETBOL 
 El Concejal Sr. Aceitón reitera una vez más la petición que 
planteó anteriormente, respecto de aumentar el monto de la 
Subvención  acordada  para  el   Basquetbol  Senior.  Agrega  que    el  
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 Alcalde en su momento sugirió aprobar $ 3.500.000 y que se iba a 
estudiar la diferencia, pero ello no ha ocurrido, pese a que se ha 
reiterado varias veces, existiendo unanimidad en el  planteamiento por 
lo que debiera respetarse. 
 
 El Sr. Alcalde señala que se ha entregado una buena cantidad 
de recursos al basquetbol y el arreglo de Multicanchas para este 
deporte, entre otros aportes. 
 
 Se intercambian opiniones sobre el tema y el Sr. Alcalde 
concluye señalando que está disponible para analizar el tema con la 
disponibilidad de recursos existentes. 
 
               SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
1.- Se aprueba patente de Restaurante Diurna, presentada por el Sr. 
     Miguel Ángel Alarcón Parada. 
 
2.- Se aprueban las siguientes Modificaciones presupuestarias: 
N° 28, Municipal, por M$ 29.500 
N° 20 de Educación por M$ 38.126 
N° 5, Cementerio, por M$ 72.000 
N° 2 Atención a la Infancia por M$ 22.500 
 
3.- Se autoriza suscripción de Convenio con el SERVIU relativo a la 
construcción de obras de proyectos de Pavimentación  que postulan al 
20° llamado. 
 
4.- Se aprueba modificación de destino específico de Subvención 
FONDEVE otorgada a la JJ. VV. Caupolicán. 
 
5.- Se aprueba suscripción de Comodato con Agrupación de 
Reservistas de la Defensa Nacional. 
 
6.- Se aprueba propuesta de dotación de Personal de Salud 2011. 
 
7.- Se hace entrega de propuesta de Ordenanza de Funcionamiento 
de Máquinas de Habilidad y Destreza. 
 
8.- Concejal Sr. Durán destaca Feria de las Tradiciones y Bandera en 
Festividades Bicentenario. Plantea considerar vías y estacionamientos 
para bicicletas. 
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9.- Concejal Sr. Aceitón reitera adquisición de ripio y aumento de 
subvención para Basquetbol Senior. También solicita apoyo para la 
Rayuela local. 
 
10.- Concejal Sr. Salinas solicita informe sobre terrenos para Complejo 
Deportivo de Labranza y Cronograma de trabajos de doble vía. 
 
11.- Concejal Sr. Vidal reitera propuesta de retiro para Asistentes de la 
Educación y petición de terreno de Comité de Vivienda Amanecer 
Unido. Reconoce además al Parlamento Chileno por declaración de 
feriado de Fiestas Patrias y a Trabajadores de Radioemisoras en su 
día. 
 
12.- Concejala Sra. Sepúlveda solicita se considere espacio en el 
Estadio Pueblo Nuevo, para la práctica de Gimnasia de Mujeres del 
sector. 
 
 
 
 Se levanta la Sesión siendo las  17:10hrs. 
 
 
 
 
 
 
DAT/rms. 


